

VII Cumbre de las Américas

# Alertan sobre "severa crisis" en Venezuela

• El mensaje de 25 expresidentes, dirigido al encuentro regional en Panamá, a la OEA y a la ONU, pide también la puesta en libertad de los presos políticos y restablecer las condiciones para el ejercicio de los derechos fundamentales. Además estará en debate las relaciones entre Cuba y Estados Unidos.



DE IZQUIERDA A DERECHA, EL EXJEFE DE GOBIERNO ESPAÑOL, JOSÉ MARÍA AZNAR; EL EXPRESIDENTE DE COLOMBIA, ANDRÉS PASTRANA; LA ESPOSA DEL OPOSITOR VENEZOLANO PRESO, LEOPOLDO LÓPEZ, LILIAN TINTORI, Y EL EXPRESIDENTE DE MÉXICO, FELIPE CALDERÓN, EN LA CIUDAD DE PANAMÁ.

La grave situación en Venezuela, la "severa crisis democrática" por la que atraviesa la nación sudamericana fue denunciada en el documento "Declaración de Panamá", presentado ayer en una rueda de prensa, víspera de la VII Cumbre de las Américas, en Panamá, con la presencia de algunos de los firmantes.

Democracia y libertad fueron las dos palabras que más se escucharon en el Hotel W, donde en la mañana del jueves cinco expresidentes iberoamericanos presentaron el documento sobre Venezuela.

En nombre de 25 expresidentes y jefes de Estado firmantes hicieron la presentación José María Aznar, expresidente del Gobierno español y los exmandatarios de Ecuador, Osvaldo Hurtado; Jorge Quiroga de Bolivia; Andrés Pastrana de Colombia y Felipe Calderón de México.

Los firmantes, dice el documento, están "preocupados por el curso que toma la grave alteración institucional, política, económica y social que afecta sin distinciones a nuestros hermanos venezolanos". Andrés Pastrana, exgobernante de Colombia, leyó el documento y la lista de los firmantes a la prensa.

El texto expresa que la crisis en Venezuela "no admite sino soluciones negociadas y sería irresponsable y hasta criminal reducirla o desfigurarla, en su origen y efectos, a una confrontación entre el gobierno de Maduro y el llamado imperialismo norteamericano". Por otro lado, el deshielo de Estados Unidos y Cuba marcará el encuentro de presidentes en Panamá.

Inf. Pág. 4, 1er. Cuerpo  
Inf. Pág. 7, 4to. Cuerpo

Sellaron un pacto en Beni

## Nacer-UD y MNR irán a segunda vuelta

Con la finalidad de apoyar la candidatura de Carlos Dellien, la agrupación Nacer-Unidad Demócrata (UD) Beni y el Movimiento Nacionalista Revolucionario (MNR) sellaron un acuerdo para ir a la segunda vuelta por la Gobernación del Beni.

Desde la noche del miércoles el líder del MNR a nivel nacional, Erik Morón, se reunió en la ciudad de Trinidad, Beni,

con el candidato de la alianza Nacer-UD Beni, Carlos Dellien, y Ernesto Suárez, quien fue inhabilitado junto a 227 candidatos para participar de las elecciones pasadas.

3.305 varones y 3.304 mujeres, en total 6.609 ciudadanos, fueron designados jurados electorales para el balotaje. El procedimiento, en este caso, es el mismo que en la pasada votación, por lo que se proce-

derá a notificar a las personas para que acudan a la capacitación.

La campaña de los candidatos Alex Ferrier y Carlos Ernesto Dellien, los dos más votados, se prolongará hasta el 29 de abril. Además se prevé una nueva impresión de papeletas, pero no así la sustitución de candidatos.

Inf. Pág. 5, 1er. Cuerpo

Frente a caída de precios

## Destinan \$us 100 millones para preservar cooperativas

Frente a la caída de precios de minerales en el mercado internacional, el Tesoro General de la Nación (TGN) desembolsará 100 millones de dólares al Fondo de Financiamiento para la Minería (Fofim) para canalizar préstamos a las cooperativas mineras del país.

El director del Fofim, Carlos Escóbar, explicó que estos recursos serán desembolsados por el TGN, como soporte económico para beneficiar a las cooperativas con préstamos. Entretanto, el ministro de Minería y Metalurgia, César Navarro, informó que las cooperativas habían solicitado ampliar los préstamos de Fofim y tras ese requerimiento se

proyectó "unos 100 millones de dólares para los próximos 3 años".

Escóbar dijo que para este año se tiene una previsión de prestar a 45 cooperativas, esa es la solicitud, y se necesita aportar 154 millones de bolivianos. Con los préstamos se pretende beneficiar a las cooperativas a través de la mecanización.

Explicó que se puede prestar dinero desde 0 hasta 50 mil, 500 mil, 800 mil bolivianos solamente con una declaración jurada, pero eso tiene que realizar un profesional, ya sea geólogo o minero metalurgista.

Inf. Pág. 2, 3er. Cuerpo



EL PRÉSTAMO PERMITIRÁ A LAS COOPERATIVAS ACCEDER A PROVEEDORES IMPORTANTES DE MAQUINARIA, EQUIPOS E INSUMOS.

## Mente sana en cuerpo sano



Los participantes de la Prueba Pedestre Internacional de EL DIARIO demostrarán un esfuerzo sin límites de principio a fin para correr los 13,3 kilómetros. En este gran evento conocido a nivel internacional, los jóvenes de diversas regiones del país se integran y compiten bajo el lema: "Un cuerpo sano permite tener una mente sana".

No te pierdas la gran oportunidad de probar tu resistencia y vive una jornada inolvidable con el Decano de la Prensa Nacional, el periódico bandera de Bolivia.

Visita nuestras oficinas centrales ubicadas en la calle Loayza No 118 en la sede de Gobierno y agencias de La Paz, El Alto y del interior del país, además de los puntos autorizados.

Los participantes nacionales y del exterior del país también podrán hacer llegar su solicitud de inscripción al correo electrónico: carrera@eldiario.net, en el sitio web: www.eldiario.net o podrán inscribirse por Facebook: eldiario.bolivia.

## Bolivia está cada vez más cerca del Mercosur

Bolivia avanza el proceso de adhesión al Mercado Común del Sur (Mercosur), el mismo que comenzó hace dos años y su incorporación como miembro pleno podría prolongarse por un período similar. Actualmente se encuentra en la fase de análisis sobre los productos sensibles para el país.

Al respecto, el viceministro

de Industria, Camilo Morales, informó que el proceso es largo y que ahora toca estudiar reglamentos y normas comerciales que establece la Organización Mundial del Comercio (OMC). Explicó que en esta etapa se analizarán los rubros y productos que pueden ingresar al bloque económico.

Inf. Pág. 2, 3er. Cuerpo

## Evacúan 15 familias por deslizamiento de tierra

Cerca de 15 familias de la comunidad de Qolpa Potrero del municipio de Vinto en el valle bajo de Cochabamba fueron evacuadas a una comunidad aledaña debido a deslizamientos de tierra.

El director de la Unidad de Gestión de Riesgo de la Gobernación (UGR), Óscar Soriano, manifestó que va a continuar los deslizamientos en

la zona y para evitar mayores incidentes se habilitaron carpas en un pequeño albergue de manera transitoria para resguardar la integridad de las familias evacuadas que estaban en riesgo por el deslizamiento de tierra y hundimientos. Posteriormente, serán construidas nuevas viviendas.

Inf. Pág. 4, 3er. Cuerpo